



La FAO y el Fondo Verde para el Clima en síntesis

Asociados en la acción por el clima

La transición hacia sistemas alimentarios con bajas emisiones y resilientes al cambio climático es esencial para mejorar los medios de vida de las comunidades rurales cuyo bienestar depende de los recursos naturales. Desde que se convirtieron en socios en 2016, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el Fondo Verde para el Clima (FVC) —el mayor fondo del mundo dedicado de manera específica a la acción por el clima— han aumentado las inversiones para el clima en proyectos de gran repercusión que hacen que los sectores agrícola, forestal y pesquero sean más eficientes, inclusivos, sostenibles y resilientes al cambio climático.

Los países necesitan urgentemente acceder a la financiación para el clima a fin de alcanzar los objetivos de adaptación y de reducción de emisiones establecidos en sus contribuciones determinadas a nivel nacional (CDN), en virtud de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC). Este es sobre todo el caso de los Estados africanos, los países menos adelantados (PMA) y los pequeños Estados insulares en desarrollo (PEID) Con ese fin, la FAO está dispuesta a respaldar los esfuerzos de los Estados Miembros por lograr sus aspiraciones respecto del clima.

¿Cómo trabaja la FAO con el FVC?

En calidad de entidad acreditada ante FVC¹, la FAO dispone de capacidad y conocimientos técnicos para movilizar grandes flujos de financiación para el clima en favor de iniciativas de mitigación del cambio climático y adaptación al mismo impulsadas por los países. La Organización actúa como entidad de ejecución respecto de las donaciones del FVC para proyectos pequeños y medianos (de hasta 250 millones de USD) con niveles de riesgo ambiental y social bajos o medios.

En colaboración con las autoridades nacionales designadas², la FAO ayuda a los Estados Miembros a elaborar propuestas de financiación con arreglo a las necesidades de cada país. Desde el establecimiento de la asociación entre la FAO y el FVC en 2016, la FAO ha recaudado 1 200 millones de USD – en subvenciones del Fondo y mediante financiación conjunta – para proyectos transformadores en 20 países de cinco regiones.



Prestación de apoyo a la preparación

Desde que en 2016 la FAO se convirtió en asociado del FVC en la ejecución de actividades de preparación, su cartera de proyectos en esa esfera, de un valor de 55,6 millones de USD, ha crecido hasta llegar a comprender 78 proyectos, con siete subvenciones rápidas para la preparación por valor de 2,3 millones de USD destinadas a estrategias de recuperación resiliente al clima tras la pandemia de la enfermedad por coronavirus (COVID 19).

El acceso a apoyo para la preparación fomenta la identificación de los países con la financiación relacionada con el cambio climático mediante el fortalecimiento de las capacidades institucionales, los mecanismos de gobernanza y los marcos de planificación y programación de acuerdo con las CDN, los planes nacionales de adaptación (PNA) y otras estrategias nacionales en materia de cambio climático.

Apoyo a los pagos basados en los resultados

Con la asistencia de la FAO, los países pueden albergar mayores ambiciones sobre la reducción de las emisiones debidas a la deforestación y la degradación forestal (REDD+). Se puede acceder a los fondos del FVC destinados a actividades relativas a la REDD+ – en especial, los pagos basados en los resultados – a través del Programa de preparación, el Servicio de Preparación de Proyectos y la financiación ordinaria del ciclo del proyecto.



20 proyectos transformadores

8 proyectos como asociado en la ejecución

78 subvenciones a la preparación

¹ Las entidades acreditadas se encargan de la presentación de las solicitudes de financiación al FVC, así como de la vigilancia, supervisión, gestión y seguimiento posteriores del conjunto de los proyectos y programas aprobados por el Fondo.

² Las autoridades nacionales designadas son instancias gubernamentales que actúan de interfaz entre cada país y el FVC. Ejercen una amplia vigilancia estratégica de las actividades del FVC en los países y comunican las prioridades de los mismos en relación con la financiación para el desarrollo resiliente al clima y con bajas emisiones.



La FAO como asociado en la ejecución

La FAO amplía asimismo sus conocimientos especializados y técnicos mediante la colaboración con otras entidades acreditadas a fin de obtener resultados e implementar las actividades de las propuestas de financiación aprobadas. En su calidad de asociado en la ejecución de ocho proyectos aprobados, por un valor conjunto de 70 millones de USD, la FAO canaliza los recursos y lleva a cabo las actividades financiadas bajo la supervisión de la entidad acreditada asociada.

La Organización se propone lograr un efecto duradero tras la conclusión de un proyecto, y aprovecha su amplia experiencia en la gestión sostenible de los recursos, el cambio climático y la seguridad alimentaria e hídrica para garantizar un desarrollo con bajas emisiones y resiliente al clima.

Breve historia de la colaboración de la FAO con el FVC

- 2016** Se establece la asociación entre la FAO y el FVC.
- 2017** Se presenta al FVC para su aprobación la primera propuesta de financiación del Fondo dirigida por la FAO, por un valor de 90,3 millones de USD.
- 2018** La cartera de proyectos de la FAO financiados por el FVC alcanza la cifra de 200 millones de USD tras la aprobación de dos proyectos del Fondo dirigidos por la Organización en El Salvador y el Paraguay.
- 2019** La cartera de proyectos de la FAO financiados por el FVC registra un aumento exponencial al incluir seis propuestas de financiación aprobadas, 29 proyectos de preparación y cuatro proyectos en los que la FAO interviene como asociado en la ejecución, por un valor total de 426,6 millones de USD.
- 2021** La cartera de proyectos de la FAO aumenta con la inclusión de subvenciones rápidas destinadas a la preparación para estrategias de recuperación resiliente al clima en seis países; el valor total de la cartera asciende a 936,7 millones de USD.
- 2022** La asociación entre la FAO y el FVC alcanza un importante hito: la cartera supera la marca de los mil millones de USD e incluye 17 proyectos transformadores, 72 proyectos de preparación, y ocho proyectos en los que la Organización interviene como socio de ejecución de otras Entidades Acreditadas.

Acerca del Fondo Verde para el Clima

El FVC se creó como mecanismo de financiación de la CMNUCC en 2010, con la tarea de ayudar a los países en desarrollo y en transición a intensificar sus esfuerzos para alcanzar el objetivo del Acuerdo de París de contener el aumento de la temperatura mundial a muy por debajo de 2 °C.

Programa de preparación

Valor total:	55,6 millones de USD
Número de proyectos:	78
Cartera de proyectos para los PNA:	El valor total de las 15 propuestas de preparación aprobadas para los PNA o los procesos de planificación de la adaptación es de 17,7 millones de USD
Subvenciones rápidas a la preparación:	El valor total de las siete subvenciones aprobadas destinadas a la preparación para estrategias de recuperación resiliente al clima en el Afganistán, Botswana, Guinea Ecuatorial, Lesotho, el Níger, la República Democrática Popular Lao y San Vicente y las Granadinas es de 2,3 millones de USD.



Algunos derechos reservados. Este trabajo se encuentra disponible con arreglo a una licencia CC BY-NC-SA 3.0 IGO